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COLEGIO WALTER FRANKLIN, EM TRES RIOS, NO DIA 8 DE SETEMBRO DE 2010

Aos oito dias do mes de setembro de 2010, as 18:00 horas, no Auditorio Darcy Ribeiro
do Colegio Walter Franklin, em Tres Rios, RJ, a Comissao de Sistematizayao das
Propostas para Reforma do Estatuto, do Conselho Universitario, deu inicio a Audiencia
Publica, aberta a toda a comunidade universitaria, com destaque para 0 Instituto Tres
Rios. A Audiencia Publica foi presidida pelo Professor HEllO FERNANDES MACHADO
JUNIOR, tendo a mesa os membros da Comissao, Professor ANTONIO CARLOS
NOGUEIRA, 0 Tecnico-administrativo SERGIO DO AMARAL ALVES e 0 estudante
RICARDO VELUSSI NUNES. Estiveram presentes 13 professores e 27 estudantes,
conforme lista de presenya anexa a esta ata. Dando inicio aos trabaihos, 0 Senhor
Presidente informou que a Audiencia Publica foi divulgada pela pagina da UFRRJ, por
comunicado direto a todos os participantes da lista-geral da UFRRJ, pelo informativo
Rural Semanal e por aviso da Direyao do ITR. A seguir, 0 Senhor Presidente
apresentou os procedimentos a serem seguidos nasta fase de audiencias publicas a
respeito da "ESTRUTURA ORGANIZACIONAL", com os temas: 1) Composiyao da
Administray80 Superior; 2) Natureza das Unidades Universitarias; 3) Conselhos
Superiores; 4) Composiyao dos Conselhos das Unidades Universitarias. Logo apos, 0

Senhor Presidente deu inicio ao Tema 1 - Composi9ao da Administra9ao Superior,
analisado pelos presentes das 18:34 as 18:45 horas. Por solicitayao do Professor
JOELSON GONCALVES DE CARVALHO, a Comissao relatou as propostas em
discussao. 0 Professor JOELSON GONCALVES DE CARVALHO disse que nao
considera apenas semanticas as diferen9as entre as propostas da COG e do GTDUR;
que a separayao do ensino de pos-graduay80 da pesquisa e inovayao e grave equivoco
e, ao contrario, e importante fortalecer uma pr6-reitoria unindo ensino, pesquisa e
inOVay80. Em seguida, 0 Senhor Presidente passou ao Tema 2 - Natureza das
Unidades Universitarias, analisado pelos presentes das 18:45 as 19:31 horas. A
Professora LUCIANA DE AMORIM NOBREGA disse que a existencia de unidades
intercampi e complicada do ponto de vista operacional. Considera que,
operacionalmente, funciona melhor as unidades dos diversos campi terem
independencia, na forma de instituto, 0 que em nada impede que diversas decisoes
sejam tomadas respeitando as areas do conhecimento, criando e fortalecendo politicas
dessas areas do conhecimento. 0 Professor JOELSON GONCALVES DE CARVALHO
considera que ha uma logica de instituto que presidiu a constru9ao do ITR e a
organizayao de centros intercampi seria urn complicador desnecessario, que em nada
fortaleceria 0 fazer academico da unidade, que pode muito bem dialogar com os pares



sem formar unidades intercampi. 0 Professor JOSE ANGELO RIBEIRO OREI
perguntou em que prazo 0 CONSU pretende aprovar a reforma. A comissao responde
que a data estabelecida pelo CONSU para concluir a reforma do estatuto e 10 de
dezembro de 2010. 0 Professor JOSE ANGELO RIBEIRO MOREIRA afirmou e a
COG propoe um periodo de 24 meses para possiveis altera90es no estaMo. 0
Professor ROBERTO SALVADOR disse que a experiencia da UFV de organiza¢o em
centros nao e boa e vem sendo questionada em diversos setores. 0 problema central
reside na partilha do or9amento. Em seguida, 0 Senhor Presidente passou ao Tema 3-
Conselhos Superiores, analisado pelos presentes das 19:31 as' 20:13 horas. A
Professora LUCIANA DE AMORIM NOBREGA disse que e necessario racionalrzar 0

funcionamento do CEPE, .descentralizando instancias decis6rias, pois e imposslvel
esgotar a pauta da forma como e haje. Por salicita9aa dos presentes, a Comissao
explicitou as propostas a respeito do tema em debate. 0 Professor JOELSON
GON<;ALVES DE CARVALHO reiterou que nao e criando unidades intercampi que se
constr6i inser9ao social e capilaridade, mas fortalecendo cada unidade onde na
realidade se desenvolvem 0 ensino, a pesquisa e a extensao. A Professora LUCIANA
DE AMORIM NOBREGA disse que 0 importante e a representatividade em cada
colegiado e nao um grande numero de participantes. 0 Professor JOSE ANGELO
RIBEIRO MOREIRA disse que nao pode haver diferen9a entre representante por
categoria: se os representantes dos discentes e dos tecnico-administrativos forem
escolhidos por elei9ao direta, nao faz sentido que os docentes sejam designados pela
entidade sindical. 0 Professor JOELSON GON<;ALVES DE CARVALHO disse que nao
faz sentido os Pr6-Reitores, sendo indicados pelo Reitor, terem cadeira cativa nos
conselhos superiores. A Professora LUCIANA DE AMORIM NOBREGA considera que e
importante a participa9ao dos Pr6-Reitores nos conselhos superiores. 0 Professor
JOELSON GON<;ALVES DE CARVALHO disse que a solU9ao e convocar os Pr6-
Reitores sempre que necessario, com direito a voz. Em seguida, 0 Senhor Presidente
passou ao Tema 4 - Composi9ao dos Conselhos das Unidades Universitarias,
analisado pelos presentes das 20: 13 as 20:36 horas. A Professora LUCIANA DE
AMORIM NOBREGA disse que a proposta de representa9ao por cicio basico e um
retorno a estrutura anterior. Enfatizou que os conselhos das unidades universitarias
devem contar com a participa9ao efetiva dos coordenadores de cursos e defendeu uma
descentraliza920 das decis6es, cabendo aos conselhos superiores a determina920 das
normas gerais, as quais todas as unidades deverao se adequar. As 20:36 horas 0
Senhor Presidente deu por encerrados os trabalhos dos quais eu, Antonio Carlos
Nogueira, lavrei a presente ata que, ap6s analisada pela Comissao de Sistematiza920 e
achada conforme, sera assinada pelos seus membros.


